

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 61 (1916)
Heft: 8

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INFORMATIONS

L'armée belge en campagne. — Diverses erreurs se sont produites dans la composition de l'article publié dans les numéros de juin et juillet, par notre collaborateur lieutenant E. van Erde, sur *l'armée belge en campagne*. Ces erreurs rendent incompréhensibles les passages parmi lesquels elles se sont glissées.

Nous devons particulièrement rectifier ce qui suit.

Page 403, 2^{me} alinéa, il faut lire :

Le s. s. de l'armée belge a inauguré au cours de la campagne un service de transports par eau de ses blessés...

Page 410, dernier alinéa, il faut lire ;

...chargées de se « porter en avant, se fixer à 500 mètres maximum des troupes ennemies... »

Enfin, les trois derniers alinéas de l'article y ont été transposés par erreur. Il faut les reporter, en note, au chapitre I, passage relatif aux causes de désorganisation de l'armée belge avant la guerre.

D'autre part, nous recevons du Hâvre les lignes suivantes :

Je me permets de vous faire observer qu'une erreur s'est glissée dans le 2^{me} article du lieutenant van Erde sur le rôle de l'armée belge.

Il y est dit que l'armée belge comptait au début de la guerre 120 000 hommes. C'est inexact.

L'armée de campagne (6 divisions d'armée et 1 div. de cav.) comptait en chiffres ronds	100 000 hommes
--	----------------

L'armée de forteresse (garnisons de sûreté d'Anvers, Liège et Namur)	90 000 »
	190 000 hommes

Les corps spéciaux de la garde civique représentaient un effectif <i>mobilisé</i> d'environ	4 000 »
---	---------

(Ces corps furent licenciés à la mi-oct. 1914.)

Les volontaires furent au nombre de 45,000 mais on n'en put enrôler que 18,000 à	20 000 »
	214 000 hommes

Voilà quel fut le premier effort militaire de la Belgique. C'était peu en regard du chiffre total de la population belge: 7 600 000 habitants. C'était beaucoup en regard des pauvres lois de recrutement que trop longtemps nous avait values la garantie trompeuse de la neutralité.

PAUL LOKAERT.